

Nouvelles de

Bernadette

Un jardin qui se renouvelle...



Candice en plein travail

Candice est arrivée à l'Espace Bernadette après avoir fait une quinzaine d'années de maraîchage dans la Nièvre. Son travail ici : gérer les PAM « **plantes aromatiques médicinales** », projet mis en place il y a quelques mois.

*« Je sais faire pousser les légumes, un peu les fleurs, les aromates aussi, mais je ne l'ai jamais fait pour élaborer des tisanes ; c'est là que j'apprends, c'est pourquoi ce projet est hyper stimulant pour moi. **Après 15 ans de légumes, c'est chouette !***

J'ai découvert l'organisation d'une cueillette sauvage, à des fins de vente ; il faut que je me forme réellement, pour repérer des emplacements dans le jardin qui sont préservés, dans lesquels on peut faire des cueillettes en plus grosses quantités ; comme l'aubépine, une plante sauvage qu'on ne cultive pas encore ici ; par

contre, le tilleul est bien présent.

Il va falloir tout tracer, pour certifier en bio, remonter jusqu'au lieu et à la date de récolte.

***Le tilleul est l'une des premières grandes cueillettes** qu'on a pu faire directement dans le parc parce qu'il y en a énormément, et de différentes variétés : les floraisons se sont étalées, ce qui nous a permis de faire plusieurs cueillettes, plusieurs émondages (séparer les fleurs) ; de nombreuses petites mains de salariés et bénévoles nous ont aidés, tout en dégustant bien sûr des tisanes de tilleul ; les fleurs ont été mises à sécher, et sont maintenant stockées, dans des sacs hermétiques pour les protéger de l'humidité et des insectes. »*

Merci à Candice de nous avoir donné de son temps, tout en continuant à biner le terrain qu'elle nettoyait...



au séchoir



atelier de bouturage



Ce lieu où les nationalités et générations se croisent



8 juin 2023, rencontre des résidents d'EHPAD avec Lourdes Cancer Espérance de tout le Diocèse de Nevers : Revigorés par le sacrement des malades reçu pendant la messe, réjouis par la rencontre avec une bénévole de l'Hospitalité nivernaise et la beauté de la grotte et des jardins fleuris, enrichis par l'intervention de sœur Elisabeth sur l'histoire des Sœurs de la Charité de Nevers dans la Nièvre, cette journée restera inscrite dans le cœur de chacun. *Une belle sortie... une journée où on pouvait respirer... J'ai été touchée par la disponibilité et l'attention du personnel de la maison et de ceux qui nous accompagnent au quotidien, aux petits soins pour nous.*



l'OFTAL de Sardaigne



Polynésie Française



des scouts

Tous les jours de l'été, des pèlerins individuels ou en groupe, marchent sur les pas de Bernadette et découvrent sa sainteté dans une vie ordinaire. Pleinement humaine et ainsi proche de tous, Bernadette nous livre **le secret de la vraie joie**. Nous n'en dirons pas plus, à vous de venir découvrir ce secret du vrai bonheur qui se trouve bien au cœur de la vie de chacun – incroyable !



Le 31 juillet, l'Hospitalité Nivernaise NDL s'est mise en route pour Lourdes avec des personnes malades et aussi quelques « Mini-Pèlerins ». Ils étaient presque deux cent !

Les bénévoles de l'été témoignent



Christelle :

C'est en étant encore un peu déconnecté du quotidien que je voudrais vous remercier pour l'accueil fraternel que j'ai reçu en arrivant au Sanctuaire.

J'ai trouvé là une « famille spirituelle » et chacun à sa manière m'a apporté énormément.

Bernadette n'a cessé d'être présente, quelle chance ! Je repars avec des trésors qui vont m'aider à continuer ma mission sur mon chemin de vie.

Michael :

J'ai trouvé ici une famille et je prie notre Bernadette de toujours veiller sur elle afin que nous continuions d'aider ce sanctuaire à poursuivre son œuvre de charité dans les cœurs de ceux qui sont oubliés, rejetés, malades, ces moins que rien mis au ban de notre société.

La moisson est abondante et les ouvriers sont de plus en plus nombreux...



le 15 août à l'Espace Bernadette pour rendre grâce avec Marie...



Marie a accompagné Bernadette dans son désir et sa préparation à sa première communion. Elle l'a accompagnée dans la mise en œuvre de sa vocation : accueillir Jésus et apprendre à mettre ses pas dans les siens. Fêter Marie, c'est nous laisser accompagner par elle pour répondre « oui » aux appels de son Fils, pour laisser inscrire en nous l'Évangile afin de porter au monde la Bonne Nouvelle à travers le concret de notre vie ; nous laisser accueillir par les bras ouverts de Marie pour apprendre à accueillir la réalité telle qu'elle est, les autres et nous-même tels que nous sommes.

Fêter l'Assomption de Marie, c'est nous laisser entraîner par Marie pour répondre à notre vocation, à notre mission sur cette terre, pour suivre Jésus et, comme elle, faire tout ce qu'Il nous demande. Ce sera là notre bonheur.

Bernadette écrit : *... Fiat... Fiat... Mère, si le Seigneur veut que je demeure sur la terre, faites que ma vie soit un long acte de reconnaissance et d'amour. Fiat...*

une après-midi d'animations lors de la fête de l'Assomption

